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Verbale di assemblea ordinaria del 15 dicembre 2023  

 

L’anno 2023 il giorno 15 del mese di dicembre alle ore 10,00, si è riunita in seconda convocazione, 

presso l’Hotel Ambasciatori Place in Fiuggi, l’assemblea ordinaria degli associati dell’Associazione 

DMO Alta Ciociaria per discutere e deliberare sul seguente  

ORDINE DEL GIORNO  

1.         Comunicazioni del Presidente 

2. Puntualizzazione attività 2024 con riferimento a budget di massima indicato nel corso della        

precedente assemblea degli associati e copertura costi. 

3.         Necessità anticipazioni finanziarie con riferimento a ultima tranche contributo regionale 

4.         Varie ed eventuali  

 

Ai sensi dello statuto assume la presidenza Maurizio Cianfrocca che nomina segretario Paolo Novi, 

che accetta.  

 

Il Presidente, constatato che l’assemblea è stata regolarmente convocata a termini di statuto, avendo 

accertato la presenza anche per delega di 20 associati, dichiara l’Assemblea validamente costituita 

ed atta a deliberare sull’ordine del giorno proposto.  

 

Con riferimento al primo punto all’ordine del giorno il Presidente ricorda che nella precedente 

Assemblea del 8 novembre 2023 è stata deliberata la proroga di ulteriori 6 mesi di attività riferite al 

Progetto, con proseguimento di ulteriori attività anche per i restanti mesi del 2024 e che, 

relativamente alla eventuale copertura delle esigenze finanziarie e alla puntualizzazione del budget 

2024, ipotizzato in circa 51mila euro, si sarebbe deliberato in successiva assemblea. Interviene 

Vitaliano Ferrajolo, rappresentante della associata LPH onlus, per sostenere che il suo voto 

favorevole al budget 2024 è condizionato a una effettiva attenzione da parte della DMO alla 

accessibilità della destinazione, che rappresenterebbe sia la conferma di un obiettivo progettuale 

della DMO, sia un elemento identitario per la destinazione che ne favorirebbe la scelta; aggiunge 

che proprio da Fiuggi deve iniziare un lavoro di censimento delle esigenze per portatori di handicap 

non solo riguardanti la mobilità, ma anche altre problematiche, come , ad esempio, le intolleranze 

alimentari, divenute ormai importanti barriere alla fruizione enogastronomica; infine ritiene 

importante che siano valorizzate le strutture, come quella che ospita l’odierna assemblea, che già 

dispongono di attrezzature e proposte in grado soddisfare tali esigenze, ricordando che sono 

disponibili contributi per investimenti in questo settore.  

L’Assemblea condivide l’intervento di Ferrajolo e invita lo staff a predisporre una bozza di 

censimento di iniziative volte a rendere fruibile la destinazione da parte di turisti che presentano le 

problematiche evidenziate e ad evidenziare le soluzioni già rese disponibili dagli operatori. 

 

Sul secondo punto all’ordine del giorno il Presidente dà la parola a Paolo Novi perché illustri il 

secondo punto all’ordine del giorno, anche in base a quanto discusso nel Consiglio Direttivo 

svoltosi prima dell’Assemblea.   

Novi riferisce in ordine alla puntualizzazione delle attività 2024, ulteriori a quelle già coperte dalle 

risorse di Progetto, di cui alla proposta di budget di massima indicato nel corso della precedente 

assemblea degli associati. 
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Per la voce “Maintenance website”, per la quale sono stimati costi pari a 1.500 euro ca., si tratta di 

attività ordinarie di aggiornamento, con particolare riferimento alla pagina del sito “progetti”, 

all'inserimento del nuovo video esperienziale e alle schede “associati”. 

Per la voce “Aggiornamento brochure”, per la quale sono stimati pari a 1.500 euro ca., si tratta di 

costi di editing e tipografici in relazione alle iniziative di promozione selezionate. 

Per la voce “Partecipazione a fiera/workshop di settore”, per la quale sono stimati costi pari a 5mila 

euro ca. si ipotizza la partecipazione a Agritravel e Slow Travel Expo (ATEST), in programma 

alla Fiera di Bergamo dal 16 al 18 febbraio 2024, manifestazione internazionale che promuove 

il turismo slow, outdoor e active a livello locale, nazionale e internazionale; lo scorso anno la 

partecipazione delle DMO all'interno dello spazio Regione Lazio è stata gratuita e sarà predisposta 

una lettera delle 4 DMO territoriali della Ciociaria con richiesta di partecipazione gratuita e 

integrata integrata. 

Per la voce “Realizzazione di un educational”, per la quale sono stimati costi pari a 15mila euro ca., 

si ipotizza un educational con testate di magazine specializzate sul settore da noi selezionate; tra 

queste ITALIA PIU’ ""La rivista dei Comuni e del Territorio"", che scopre e racconta il territorio 

italiano coinvolgendo le Istituzioni (Province e Comuni) e selezionando Aziende ed imprenditori 

che per storia, tradizione, identità e qualità del lavoro si distinguono nel loro operare; la rivista ha 

una collaborazione storica di oltre 30 anni con IL SOLE 24ORE, con distribuzione in edicole 

selezionate, in direct mailing e in mailing personalizzato per una tiratura di 113000 copie. 

Per la voce “Staff” per la quale sono stimati costi pari a 24mila euro ca., si ipotizza una 

trasformazione della sede operativa della DMO in vero e proprio infopoint, e la collaborazione di 

uno o due addetti con esperienza; la location di proprietà del Comune di Fiuggi sarebbe offerta in 

comodato gratuito. 

Infine per la voce “Spese generali”, per la quale si stimano costi pari a 4mila euro ca., si ipotizzano 

costi relativi a tenuta contabile, adempimenti associativi e fiscali, eventuale consulenza sul lavoro, 

utenze e consumi. In totale 51mila euro ca. di costi per attività da realizzare nel 2024, ulteriori a 

quelle di Progetto, , di cui ca. 14mila già disponibili in termini di competenza, in quanto eccedenti 

le risorse destinate al Progetto. 

 

Al termine della esposizione di Novi il Presidente sottolinea che il piano di attività 2024, articolato 

per le voci e attività appena descritte, dovrà trovare copertura nelle risorse che saranno rese 

disponibili, da utilizzare in base al seguente ordine di priorità decrescente: “Maintenance website”, 

“Staff “, “Spese generali”, “Partecipazione a fiere/workshop”, “Realizzazione di un educational”, 

“Aggiornamento della brochure”.  

Pertanto si apre un dibattito tra i partecipanti all’Assemblea sulla determinazione di contributi 

annuali 2024 a carico degli associati, aggiuntivi ai 14mila euro già disponibili, ancorchè in parte 

ancora da incassare, trattandosi di residui crediti verso alcuni associati. 

Alla proposta del Presidente di determinare un contributo minimo pari a 100 euro per gli associati 

privati e di 1.000 euro per i gli associati pubblici, segue la proposta di Francesca Bonanni, 

Ambasciatori Place, di un contributo più elevato per gli operatori privati. Interviene Novi per 

condividere con i rappresentanti dei Comuni presenti in Assemblea, Augusto Agostini per il 

Comune di Acuto e Gianluca Ludovici per il Comune di Fiuggi, l’opportunità di una più stretta 

collaborazione con i Comuni associati alla DMO, proponendo di realizzare nei Comuni che lo 

desiderino, un evento coorganizzato con la DMO e incentrato sull’offerta turistica del territorio. 
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Interviene Silvio Campoli, Associazione culturale Alle origini del Cammino di San Benedetto, 

perché si valuti di contenere in 100 euro il contributo da richiedere alle Associazioni Culturali, 

normalmente presenti in più iniziative e rappresentanti interessi non economici. 

Infine Aldo Sperati, facendo sintesi dei vari interventi, propone di determinare un contributo 

annuale pari a 100 euro per le Associazioni culturali, un contributo minimo di 175 euro per gli 

operatori privati e un contributo di 750 euro per i Comuni fino a 1000 residenti, di 1000 euro per i 

Comuni fino a 3000 residenti, di 1250 euro per i Comuni fino a 10000 residenti, di 1500 euro per i 

Comuni fino a 20000 abitanti, di 1750 euro per i Comuni con oltre 20000 residenti. 

La proposta è approvata all’unanimità, con l’unica astensione del Socio Unicoop. 

Con riferimento al terzo punto all’ordine del giorno, Novi riferisce che la Banca Centro Lazio, 

presso la quale è acceso il conto corrente bancario dell’Associazione è disponibile ad anticipare la 

residua contribuzione regionale al Progetto solo in presenza di garanzie; diviene quindi urgente 

trovare soluzioni alternative, anche presso altri istituti di credito, onde evitare sofferenza finanziaria 

nei confronti dei fornitori. 

 

Null’altro essendovi da deliberare, l’Assemblea si chiude alle ore 12. 

 

Il Presidente Maurizio Cianfrocca 

 

Il Segretario Paolo Novi 

 


